
"SI TUVIERA LA FACULTAD DE REMOVER A LOS COMANDANTES EN JEFE 
SU CONDUCTA SERÍA DISTINTA" 
Así lo manifestó esta mañana el Presidente Lagos al ser consultado sobre si habría 
solicitado la renuncia al General Patricio Ríos, luego de los acontecimientos generados 
por la presunta participación de la esposa del general (r) Patricio Campos en violaciones 
a los derechos humanos. 
Agregó que sólo cuentan con su confianza aquellos funcionarios "a los cuales el 
Presidente de la República está en condiciones de pedirles la renuncia" 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana que si tuviera la facultad 
de remover a los comandantes en jefe, la conducta de estos sería distinta. "Si la pregunta 
es si lo habría removido (al general Patricio Rojas), mi respuesta es que si tuviera la 
facultad de hacerlo la conducta de los comandantes en jefe sería distinta, porque en ese 
caso tienen que contar con la confianza del Presidente de la República. Espero que esta 
respuesta clara, nítida, haga meditar a los legisladores respecto a reformas 
constitucionales que son indispensables", afirmó el Mandatario, tras participar en la 
presentación del proyecto de educación ambiental Bosque Santiago, del Parque 
Metropolitano. 
 
Agregó al respecto que "hace 20 años que estamos esperando, y ya es hora de volver a 
un sistema democrático, donde el Presidente de la República tiene las facultades que en 
toda democracia tiene el jefe de Estado". 
 
Consultado por la prensa sobre si el general Ríos contaba aún con su confianza, el 
Presidente Lagos respondió que "los que cuentan con la confianza son los funcionarios 
respecto de los cuales el Presidente está en condiciones de pedir la renuncia". 
 
El Jefe de Estado sostuvo además que "cada uno debe responder de sus dichos", al ser 
requerido sobre su eventual molestia por el ocultamiento de información de parte de la 
Fuerza Aérea respecto de la situación de la esposa del general (r) Patricio Campos, 
sindicada como participante en violaciones a los derechos humanos durante el régimen 
militar y añadió que "el Presidente de la República no lo sabía. Si lo hubiera sabido, 
habría conversado con las personas involucradas, para formarse un juicio de la 
situación. En otros casos el Presidente lo ha hecho y en otros casos las personas han 
sido nominadas. Pero esa es la función que el Presidente hace, conversando con cada 
uno". 
 
El Presidente Lagos añadió que más importante que si se sabía o no lo ocurrido con la 
esposa del general Campos, el tema de fondo es la información que llegó a la mesa de 
diálogo. "El tema es otro. El tema es, y quiero que el país lo tenga claro, que lo que el 
país precisa es una información respecto de la que llegó a la Mesa de Diálogo. Eso es lo 
importante (…) El tema de fondo es cómo se procesa la información, porque lo que está 
de por medio es que el país quiere que se haga verdad sobre estos temas". 
 
Finalmente, el Mandatario explicó que los cambios de subsecretarios efectuados esta 
mañana no tienen ninguna relación con los hechos antes mencionados. "Este es un 
cambio que veníamos trabajando hace algún tiempo. Se trataba de mejorar en 
determinados ámbitos, y también, respecto a Nelson Haddad, le había pedido con 
anterioridad que a la mitad de mi gobierno me colaborara en otras actividades, de las 
cuales se va a informar públicamente". 


